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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán sabía que se observaría la nueva Ley Orgánica Municipal 
https://metapolitica.news/2022/08/22/congreso-de-michoacan-sabia-que-se-les-
observaria-la-nueva-ley-organica-municipal/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-esperaba-hugo-anaya-tras-declaracion-de-scjn-
sobre-pueblos-indigenas/} 
Diputadas y diputados del Congreso de Michoacán sabían que nueva Ley Orgánica 
Municipal podría sufrir observaciones, principalmente en el capítulo “De las comunidades 
indígenas”, antes de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) lo invalidara. 
El diputado Hugo Anaya Ávila, uno de los impulsores de la nueva norma aprobada el mes 
de marzo, reconoció que era algo que tenían contemplado, por lo que se decidió remitir la 
mayor parte del tema a la Ley de Pueblos Indígenas; el resto de la ley, explicó, continúa 
vigente: “Contemplábamos que pudiera pasar y que si llegara a pasar iba a ser en ese 
artículo en particular, en el resto, no hay ninguna observación para el resto de la Ley 
Orgánica, es una ley vigente, que está funcionando y que se puede aplicar en los 
municipios”. 
 
Necesario revisar el caso de Baltazar Gaona al interior del PT: Reyes Galindo 
https://revolucion.news/necesario-revisar-el-caso-de-baltazar-gaona-al-interior-del-pt-
reyes-galindo/ 
Al interior del Partido del Trabajo la agenda personal de su diputado Baltazar Gaona García 
contraria al ejercicio de derechos de las mujeres, es un asunto que debe revisarse por las 
instancias partidistas, las que hasta el momento no se han pronunciado al respecto. 
Cuestionado sobre el caso Baltazar Gaona, el coordinador parlamentario del PT, Reyes 
Galindo Pedraza dice coincidir en que se tenga que revisar y se vaya a los estatutos petistas 
para ver qué establecen éstos, “que se revise el caso de él y el de todos que nos 
despeguemos o nos alejemos de la ruta ideológica del partido del Trabajo”.  
 
Mujeres son mayoría en el Congreso local, pero no dominan toma de decisiones, 
acusa diputada 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/mujeres-son-mayoria-en-
el-congreso-local-pero-no-dominan-toma-de-decisiones-acusa-diputada/ 
Sólo hay presencia de mujeres en el Poder Legislativo, pero no dominan en la toma de 
decisiones, dijo tajante la diputada Luz María García García y aclaró que por rebeldía en el 
máximo órgano de gobierno en donde se cocinan los grandes acuerdos, en la Junta de 
Coordinación Política, hay dos integrantes porque se formó otro grupo parlamentario, de lo 
contrario sólo habría una, frente a las 25 que asumieron el encargo. La legisladora del 
Partido Encuentro Solidario dijo no tener miedo a las posturas que fija acerca de temas 
polémicos como su oposición al aborto y matrimonios igualitarios y destacó que son 
ideologías de ella, de su partido y sentenció que las personas que coinciden con ella “no 
hacen ruido” pero están firmes en lo que piensan, por lo que advirtió que desde la tribuna 
ella seguirá defendiendo la vida. 
 
Autoriza Congreso 14 basificaciones a definir por el Sindicato 
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https://www.contramuro.com/autoriza-congreso-14-basificaciones-a-definir-por-el-
sindicato/ 
Un total de 14 basificaciones fueron autorizadas por el Congreso al Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), dentro de los acuerdos tomados 
para este año en la revisión de su contrato colectivo. Rogelio Andrade Vargas. Dirigente 
sindical informó que seis de las bases corresponderán a áreas dentro del Poder Legislativo, 
y las ocho restantes dentro de la estructura de la Auditoría Superior de Michoacán. 
Hasta el momento dichos espacios aún no cuentan con nombre y apellido, ya que aún el 
Sindicato realizará el proceso de revisión correspondiente. El dirigente informó que el 
Congreso del Estado renunció a su derecho de otorgar igual número de bases que las que 
otorgadas al Sindicato.. 
 
Congreso de Michoacán, omiso y negligente ante autogobierno, señalan  
https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-omiso-y-negligente-ante-
autogobierno-senalan/ 
Una sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha puesto en riesgo al 
autogobierno indígena, y representantes legales de comunidades indígenas reprochan 
omisiones y un mal papel para blindar ese derecho de los pueblos originarios. Entrevistado 
este domingo, el representante legal del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), 
Pavel Ulianov Guzmán, admitió que, al no hacer una consulta vinculante, el Congreso de 
Michoacán fue negligente en el diseño de las adecuaciones a la Ley Orgánica Municipal 
que permitirían la autonomía presupuestal. “Creemos que el Congreso de Michoacán ha 
hecho mal su trabajo, desde el principio, porque, si bien es cierto que estamos en contra de 
la resolución de la SCJN, no se consultó a las comunidades; porque cinco o 10 
comunidades no representan a las 500 que existen”, dijo.  
 
Boletines: 
 
De la mano de comunidades indígenas y Gobernador, reconstruiremos legislación 
sobre presupuesto directo: Gaby Cázares 
Tras el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con respecto a la invalidación de 
diversos artículos de la Ley Orgánica Municipal de Michoacán, donde argumentaron que no 
se consultó a los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, la presidenta de la 
Comisión de Pueblos Indígenas manifestó que esta acción representa un retroceso a los 
derechos de éstos. “Hay ya varias comunidades en ejercicio del presupuesto directo y otras 
en proceso de acceder a ello… desde hace años los pueblos y comunidades originarias 
han luchado por vía judicial para que este derecho les sea reconocido y garantizado no 
solamente por resoluciones judiciales, sino en la legislación local; por eso este fallo atenta 
contra la progresividad de los derechos humanos. Es por ello que trabajaremos en conjunto 
con las comunidades y con el gobierno del Estado en una ruta para revertir esto”. 
 
Convoca Víctor Zurita a Foro Regional de la Comisión Especial de Atención a 
Personas con Discapacidad 
Con el fin de conocer sus necesidades, para generar acciones legislativas que brinden y 
garanticen mejores condiciones de vida para este grupo de la población, el diputado Víctor 
Zurita Ortiz invitó a los interesados a participar en el Foro Regional de la Comisión Especial 
de Atención a Personas con Discapacidad. El presidente de dicha Comisión de la LXXV 
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Legislatura del Congreso del Estado, refirió que dicho Foro se realizará en Morelia el 
próximo nueve de septiembre a las nueve de la mañana en el Poliforum. 
 
Bedolla salda deuda histórica con pueblos indígenas de Michoacán: Seyra Alemán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla está saldado la deuda histórica que deficientes 
administraciones mantenían con los pueblos originarios de la entidad, remarcó la diputada 
emanada de Morena, Seyra Alemán Sierra, quien celebró que hoy el Ejecutivo esté 
inyectando más de 243 millones de pesos en la dignificación social de las comunidades 
indígenas del estado. La legisladora morenista subrayó que el gobierno de Alfredo Ramírez 
Bedolla está cubriendo una deuda con los comunidades indígenas del estado que no se 
había atendido desde hace cuando menos 25 años. 
 
Fanny Arreola entrega de suero antialacrán en San José en Apatzingán 
Con la finalidad de que la población que sufra de alguna picadura cuenten con el suero 
antialacrán, especialmente quienes viven en zonas alejadas de los centros de salud, la 
diputada local Fanny Arreola Pichardo hizo entrega de los tratamientos a familias de la 
localidad San José perteneciente al municipio de Apatzingán. La diputada local por el 
Distrito de Apatzingán señaló que estará distribuyendo estos sueros a la población de las 
localidades, tras resaltar la importancia de que se cuente con el tratamiento como una 
medida preventiva y en caso de que se requiera, los pacientes lo tengan al alcance y con 
ello salvar vidas. 
 
Estado Mexicano debe actuar decididamente contra homicidios de periodistas: Víctor 
Manríquez 
Es urgente que el Estado Mexicano actué decididamente contra los homicidios contra 
periodistas en nuestro país, en donde cada mes conocemos nuevos casos de 
comunicadores abatidos frente a la inacción de las autoridades federales, informó el 
diputado Víctor Manríquez González, coordinador parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Tras conocerse 
la noticia de un nuevo periodista asesinado en el país, esta vez en Guerrero, Víctor 
Manríquez calificó como alarmante la situación, en donde el riesgo de ejercer el periodismo 
en territorio nacional día a día se acrecienta más. 
 
Necesario que se destinen mayores recursos a los ayuntamientos para que mejoren 
servicios públicos: Julieta Gallardo 
En Michoacán y en el país resulta necesario trabajar por el mejoramiento de los servicios 
públicos que prestan a la población, ya que más de la mitad de la ciudadanía manifiestan 
inconformidad con éstos, por lo que es necesario que se destinen mayores recursos a los 
municipios para que puedan atender las demandas que se tienen en cada lugar, subrayó la 
diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro reconoció que frente a la 
precariedad de recursos, los Gobiernos Municipales enfrentan serias dificultades para 
atender debidamente su responsabilidad para la prestación de los servicios básicos, por lo 
que se deben etiquetar mayores recursos para el siguiente ejercicio fiscal para fortalecer a 
las administraciones locales. 
 
Educación en México debe ser anti dogmática: Mónica Valdez 
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En México la educación debe ser en estricto apego de respeto al Estado laico, respondiendo 
al principio de igualdad y ser crítica, anti dogmática y científica, subrayó la diputada Mónica 
Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu, 
destacó la importancia de no bajar la guardia en México, frente a la intención del Gobierno 
Federal de introducir en los libros de texto el adoctrinamiento sobre su proyecto fallido de 
país, con la intención de suprimir la formación crítica e incidir en la formación de las y los 
mexicanos desde la infancia sobre una ideología de la que no tienen claridad ni sus 
ideólogos. 
 
Archivos históricos municipales, fundamentales para la preservación de la memoria: 
Gloria Tapia 
Los archivos históricos municipales son fundamentales para la preservación de la memoria, 
por lo que su cuidado debe ser permanente, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional, expresó que la Ley Orgánica Municipal mandata en 
Michoacán a los ayuntamientos y el Concejo Mayor de Gobierno Comunal de Cherán a 
organizar, conservar y actualizar los archivos históricos municipales; así como promover, 
fomentar, difundir e institucionalizar la cultura de la transparencia, acceso a la información 
pública y rendición de cuentas, gobierno abierto, la participación ciudadana, la accesibilidad 
y la innovación tecnológica. 
 
LLEVA IVONNE PANTOJA MATERIALES A BAJO COSTO PARA MEJORA DE 
VIVIENDA  
En cumplimiento al compromiso de trabajar al servicio de la población, Ivonne Pantoja 
Abascal, diputada local por el distrito de Zamora, arrancó con el programa "Mejorando la 
Vivienda, ¡Apoyando a tu Familia!”.  La legisladora dio a conocer que este programa tiene 
la finalidad de brindar a bajo costo los materiales que se requieran para mejorar las 
condiciones físicas de los hogares de los ciudadanos de su distrito. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Llama Godoy a reabrir caso de granadazos de septiembre de 2008 en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/llama-godoy-a-reabrir-caso-de-granadazos-del-
septiembre-de-2018-en-morelia 
A pocos días de comenzar el mes patrio y con ello cumplirse 14 años de 
los granadazos en Morelia, el diputado federal Leonel Godoy Rangel llamó a las 
autoridades competentes a hacer la solicitud de reapertura de la carpeta de investigación 
ante la Fiscalía General de la República (FGR). El morenista puntualizó que el delito aún 
no prescribe, por lo que diferentes instancias como la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH), la Fiscalía General de Justicia de Michoacán o las mismas víctimas 
pueden solicitar la reapertura del caso. "Ese expediente está vivo, no ha prescrito la acción 
penal y sería bueno por justicia a las víctimas que se reabra el expediente porque en este 
momento está impune ese cobarde atentado", apuntó. 
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Usan a Alejandro Moreno para debilitar la alianza: PRD Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/08/22/usan-a-alejandro-moreno-para-debilitar-la-alianza-
prd-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/desafuero-de-alito-intento-de-debilitar-a-la-alianza-
prd-michoac%C3%A1n 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán se pronunció contra la 
“persecución política”, hacía Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), luego que en el Congreso de la Unión, se presentará una 
solicitud de desafuero, para el también diputado federal. El dirigente estatal del partido sol 
azteca, Octavio Ocampo Córdova, explicó que solo se usa a “Alito”, para la debilitar la 
alianza “PRIANPRD”. 
 
Suma Partido Verde más de 70 comités municipales en Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/08/22/suman-partido-verde-mas-de-70-comites-
municipales-en-michoacan/ 
Con el fin de fortalecer su presencia en todo el territorio michoacano, el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, continúa los trabajos de conformación de sus 
estructuras, sumando a la fecha más 70 comités municipales en diversas regiones del 
estado. El dirigente estatal del Partido Verde, Ernesto Núñez Aguilar, destacó el trabajo que 
se ha realizado hasta el momento por el Comité Ejecutivo Estatal, recordando que la meta 
a lograr es la de 112 comités en todo Michoacán. 
 
Histórico apoyo del Gobierno de Michoacán a comunidades indígenas, celebra 
Morena Michoacán 
https://revolucion.news/historico-apoyo-del-gobierno-de-michoacan-a-comunidades-
indigenas-celebra-morena-michoacan/ 
Como nunca antes, el Gobierno de Michoacán apoya a las comunidades indígenas de 
Michoacán, con su inclusión a programas sociales y apoyos de diversos tipos, celebró la 
presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Giulianna Bugarini Torres. Al respecto, 
refirió que las 33 comunidades indígenas que ya realizaron sus consultas ciudadanas para 
regirse por usos y costumbres y ejercer su presupuesto de forma directa, recibirán un total 
de 243 millones 200 mil pesos en concepto de apoyos. “Adicional a lo que les corresponde 
por concepto de presupuesto directo, el Gobierno de Michoacán, encabezado por Alfredo 
Ramírez Bedolla, les asignó más recurso para seguridad e infraestructura como alumbrado 
público y pavimentación. Lo que combate el rezago histórico de las comunidades 
indígenas”, enfatizó. 
 
Legítima, aspiración a la presidencia de Silvano Aureoles: PRD Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/legitima-aspiracion-a-la-presidencia-de-
silvano-aureoles-prd-michoacan-8776924.html 
Leonel Godoy "no tiene calidad" para expresarse sobre Silvano Aureoles Conejo, cuya 
aspiración a la presidencia "es legítima", refirió el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. El dirigente estatal añadió que 
desde el Sol Azteca se ve con buenos ojos que Aureoles Conejo se encuentre 
reorganizando al propio partido a nivel nacional, dado que "tiene la capacidad para ello". 
"Los dirigentes de Morena dejan ver una preocupación, que refleja el miedo en la aparición 
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del exmandatario estatal; creo que [Silvano Aureoles] tiene toda la capacidad, la experiencia 
y el liderazgo para convertirse en candidato de la presidencia de la República", dijo. 
 
Es bueno que Silvano dé la cara, a ver si sigue así cuando tenga que hacer frente a 
señalamientos: afirmó Leonel Godoy 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/es-bueno-que-silvano-de-la-cara-
a-ver-si-sigue-asi-cuando-tenga-que-hacer-frente-a-senalamientos-afirmo-leonel-
godoy/ 
Es bueno que Silvano Aureoles dé la cara, afirmó el diputado federal por Lázaro Cárdenas, 
Leonel Godoy Rangel, en referencia a la reciente aparición en la escena pública del 
perredista y ex gobernador de Michoacán, y al expresar su aspiración al Gobierno de la 
República, a las cuales, el diputado de Morena, no les vio ninguna posibilidad. Al hablar 
sobre la cruzada nacional que emprendió Silvano Aureoles, expresó que ya llegará el 
momento, que él de su opinión sobre los hechos que se le imputan y que han tenido que 
hacer todos quienes ha tenido un cargo en la función pública. 
 
Leonel Godoy, sin calidad moral para criticar a Silvano: PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/leonel-godoy-sin-calidad-moral-para-criticar-a-
silvano-prd/ 
El presidente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo, señaló que el diputado 
Leonel Godoy Rangel no tiene calidad moral para criticar las aspiraciones presidenciales 
del exgobernador Silvano Aureoles Conejo. “No tiene Leonel una calidad para poder 
expresar lo que ha dicho del ingeniero, ya lo hemos dicho, hay un temor que tienen estos 
liderazgos de Morena, pero no tienen calidad”, mencionó en rueda de prensa el dirigente 
perredista. Octavio Ocampo señaló que los liderazgos de Morena dejan ver un temor por la 
aparición del exgobernador Silvano Aureoles, cuya aspiración a la candidatura presidencial 
de 2024 constituye una aspiración legítima 
 
Mitofsky da a conocer la aprobación de autoridades en Michoacán 
https://www.monitorexpresso.com/mitofsky-da-a-conocer-la-aprobacion-de-
autoridades-en-michoacan/ 
De acuerdo a la encuesta de Mitofsky, las autoridades de Michoacán tienen en general un 
bajo porcentaje de aprobación. El presidente AMLO, cuenta con un 42.8 por ciento de 
aprobación, mientras que el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla tiene un 37.1 
por ciento. Según con la encuesta de este agosto del 2022, los alcaldes de los principales 
municipios del estado tienen una aprobación entre 24.3 y 52.7 por ciento. El alcalde Campos 
Equihua de Uruapan tiene el porcentaje más bajo con un 24.3, posicionándose en el ranking 
#149. Seguido del acalde de Morelia, Alfonso Martínez, con un 32.8 por ciento, que se 
encuentra en el lugar 132 en el ranking de alcaldes.  
 
Servidores públicos, sin veto legal para crear partido político: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/servidores-publicos-sin-veto-legal-para-crear-
partido-politico-iem/ 
Servidores públicos en funciones no están impedidos para participar en la carrera para crear 
un partido político, puesto que tienen sus derechos a salvo y existen procesos de 
fiscalización que blindan de tentaciones de utilizar dinero público. Así lo expuso en 
entrevista con Quadratín, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli 
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Gutiérrez Cortés, quien señaló que los lineamientos para la regulación de las asociaciones 
que buscan constituirse como partidos políticos, no impiden a los funcionarios participar en 
el proceso. Mencionó que la Ley general de partidos ni los Lineamientos del IEM, no 
establecen prohibición respecto a los participantes, que no tienen requisitos como tal ni 
ninguna limitante en ese sentido.  
 
 

INFORMACIÓN GOBIERNO 
 
 
Se despacharon con la cuchara grande en el Colegio de Bachilleres 
https://indiciomich.com/se-despacharon-con-la-cuchara-grande-en-el-colegio-
de-bachilleres/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ex-director-del-cobaem-se-
sirvio-con-cuchara-grande-y-dejo-adeudo-superior-al-deficit-de-umsnh-
bedolla/ 
Con un total de 11 auditoras de parte del Colegio de Bachilleres de Michoacán, y más de 
mil millones de pesos de adeudo, se investigará a fondo el uso de recursos en la 
administración pasada, así lo informó la directora de la dependencia María Teresa Mora 
Cobarrubias. Mora Cobarrubias, detalló que fueron descuentos a los trabajadores en las 
áreas del ISSSTE, SAT, Fovissste, por mencionar algunos rubros. En ese mismo tema, el 
gobernador de la entidad Alfredo Ramírez Bedolla, sin dar nombres, señaló que el anterior 
director, fue dirigente sindical, por lo que “se despacharon con la cuchara grande”. Hay que 
recordar que el ex director del Colegio de Bachilleres, fue Gaspar Romero Campos, quien 
estuvo al frente 3 años de la dependencia. 
 
Por canje de placas se han recaudado más de 982 millones de pesos: SFA 
https://revolucion.news/por-canje-de-placas-se-han-recaudado-mas-de-982-millones-de-
pesos-sfa/ 
En lo que va del año, el Gobierno de Michoacán ha recaudado un total de 982 millones de 
pesos por concepto del programa de reemplacamiento, dio a conocer Luis Navarro García, 
secretario de finanzas y administración. En conferencia de prensa con los medios de 
comunicación refirió que la mita durante este año de reemplacamiento es lograr que un total 
de 910 mil vehículos cambien de placas, mientras que hasta el día de hoy se ha logrado 
que 730 mil vehículos renueven sus láminas. Por su parte, 916 mil vehículos han pagado 
su refrendo vehicular, por lo que en este concepto sí se llegó ya a la fecha. 
 
Gobierno del Estado invierte más de 243 mdp en comunidades indígenas y con 
autogobierno 
https://cuartopodermichoacan.com/gobierno-del-estado-invierte-mas-de-243-mdp-en-
comunidades-indigenas-y-con-autogobierno/ 
El Gobierno de Michoacán destina más de 243 millones de pesos para programas e 
inversión en obra pública en comunidades indígenas con autogobierno, a fin de coadyuvar 
a su desarrollo en el marco de su libre autodeterminación, informó el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla.MEn conferencia de prensa, el mandatario estatal resaltó el apoyo que se 
ha brindado a las comunidades indígenas con proyectos y programas específicos en 
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materia de obra pública, misma que se atiende con un presupuesto que no se había 
destinado a los pueblos originarios en los últimos 20 o 25 años. 
 
Se continuará con el desarme, ya sea individual y en grupo: Alfredo Ramírez 
https://indiciomich.com/se-continuara-con-el-desarme-ya-sea-individual-y-en-
grupo-alfredo-ramirez/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/quien-pretende-que-se-arme-a-los-
ciudadanos-alienta-a-la-delincuencia-ram%C3%ADrez-bedolla 
Luego de la detención de 167 detenidos de la semana pasada, el gobernador del estado 
Alfredo Ramírez Bedolla, informó que estos serán sujetos a procesos en presión preventiva 
mientras dure la investigación, y fueron traslados a Apatzingán. El mandatario estatal 
señaló que, el caso de estas personas no es solo por la portación de armas, si no el delito 
de grupo armado, es una de las figuras de crimen organizado. “El cambio no es en 15 
minutos, lleves tiempo pero esto tiene cambiar, para eso gobernamos”, dijo. 
 
Cofom y Estado de México refuerzan protección de zonas boscosas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cofom-y-estado-de-m%C3%A9xico-
refuerzan-protecci%C3%B3n-de-zonas-boscosas 
El Gobierno de Michoacán, por medio de la Comisión Forestal del Estado (Cofom), y el 
Gobierno del Estado de México mediante la Secretaría del Campo y la Protectora de 
bosques (Probosque), firmó un convenio de colaboración para impulsar la protección de las 
zonas boscosas limítrofes entre ambas entidades. El documento suscrito por el titular de la 
Cofom, Rosendo Antonio Caro Gómez y la titular de Probosque, Mireya Salas 
Carrillo, establece diversas medidas entre las que destacan la protección de los recursos 
forestales, a través de actividades de prevención, detección, capacitación, y manejo del 
fuego. 
 
Queja en caso de detenidos en Tiamba, a CNDH 
https://primeraplana.mx/archivos/888285 
Familiares de las personas detenidas en la región de Uruapan, por delitos de portación de 
armas de fuego sin licencia y de uso exclusivo del Ejército Mexicano, no han interpuesto 
quejas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). Únicamente se generó 
una queja de oficio, que ha sido remitida a la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH), debido a que las instancias participantes en la aprehensión y los delitos imputados 
son de orden federal, explicó el titular de la CEDH, Marco Antonio Tinoco Álvarez. Agregó 
que la CNDH dará el seguimiento a la queja, aunque no tiene obligación de proporcionar 
informes a la instancia estatal. 
 
En CEDH 75 quejas de familiares de desaparecidos 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-cedh-75-quejas-de-familiares-
de-desaparecidos.htm 
Ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos existen 75 quejas de familiares de 
personas desaparecidas, casos ocurridos durante el año 2021 y lo que va del 2022, indicó 
Marco Antonio Tinoco Álvarez, presidente de la CEDH. Detalló que se trata de quejas 
interpuestas por falta de atención en alguna parte de los procesos de denuncia o 
búsqueda... "La mayoría de personas y familiares de personas desaparecidas no denuncian 
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por miedo y se calcula que por cada persona que se denuncia su desaparición existen 3 o 
4 más", indicó el ombudsman michoacano. 
 
No son familiares quienes defienden la inocencia de las 167 personas armadas 
detenidas: Ramírez Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/no-son-familiares-quienes-
defienden-la-inocencia-de-las-167-personas-armadas-detenidas-ramirez-
bedolla/ 
Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que es falso que sean familiares quienes se han 
manifestado en contra de la detención de las 167 personas armadas en Tiamba. Si así lo 
fueran, la cantidad de personas “supuestamente familiares” que defienden la inocencia de 
los detenidos habría aumentado, manifestó el gobernador del estado, al ejemplificar que al 
principio eran como 120 los manifestantes y ayer domingo, no superaban los 50. El titular 
del Ejecutivo estatal celebró que el juez en turno haya sujetado a proceso a estas personas 
y dijo a las comunidades donde operan grupos armados que tengan confianza en la 
seguridad que brinda el Estado, la Guardia Civil, Fiscalías, Ejército, Marina, Guardia 
Nacional, por la coordinación que se lleva a cabo. 
 
Ante retraso, Judicial apoyaría a Ejecutivo para Justicia Laboral 
https://www.contramuro.com/ante-retraso-judicial-apoyaria-a-ejecutivo-para-
justicia-laboral/ 
Frente al retraso que evidencia el Ejecutivo en las tareas para la instrumentación del nuevo 
Sistema de Justicia Laboral, el Poder Legislativo se dice dispuesto a apoyarlo en materia 
de capacitación. En mayo pasado se preveía el arranque del nuevo sistema en Michoacán 
junto con otras entidades de la República, pero se obtuvo una prórroga a través de una 
reforma aprobada por el Congreso federal para entrar en operación a partir del tres de 
octubre. La diferencia en el avance de los trabajos entre el Poder Judicial y el Ejecutivo del 
Estado, es disímbola, en el caso del segundo carece de lugar para operar el Centro de 
Conciliación, y no ha arrancado ni la capacitación. 
 
“Cero corrupción”, responde Ramírez Bedolla ante la continuidad de protesta del 
magisterio y normalistas 
https://www.monitorexpresso.com/cero-corrupcion-responde-ramirez-bedolla-ante-
la-continuidad-de-protesta-del-magisterio-y-normalistas/ 
Cero corrupción”, se limitó a responder el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ante la 
insistencia del magisterio del pago a trabajadores de programas educativos y de 
normalistas para plazas automáticas. En rueda de prensa reiteró que se incrementó el pago 
de beca alimenticia a 100 pesos diarios, tanto para la Normal de Tiripetío como al resto de 
las normales rurales en el Estado, es decir, aquellas que cuentan con albergues. Por un 
lado, los magisteriales insisten en qué se pague a trabajadores de programas educativos 
que, aseguran, ya devengaron su salario. 
 
Falso que familiares solicitaran la liberación de los detenidos en Tiamba: ARB 
https://postdata.news/falso-que-familiares-solicitaran-la-liberacion-de-los-
detenidos-en-tiamba-arb/ 
“No hubo puerta giratoria” para los 164 presuntos integrantes de “Pueblos Unidos”, tras ser 
vinculados a proceso por violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, 
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aseguró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien rechazó que familiares hayan 
acudido a la capital michoacana para exigir su liberación. En conferencia de prensa, señaló 
que la detención y posterior puesta a disposición de los civiles armados dio cuenta de la 
coordinación entre los diferentes órdenes de gobierno, por lo que continuarán con el 
proceso de desarme de manera individual y grupal”. “En este caso no hubo puerta giratoria, 
la famosa puerta giratoria de que entran los detienen, y a las 48 horas salen, no, aquí no, 
se hizo con inteligencia, con táctica, con coordinación, se lograron cubrir todos los requisitos 
que tienen ahora para cumplimentar todo lo que debe hacerse”. 
 
No hay rezago en la entrega de placas; deben pasar a recogerlas: gobernador 
https://postdata.news/no-hay-rezago-en-la-entrega-de-placas-deben-pasar-a-
recogerlas-gobernador/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, rechazó que exista rezago en la entrega de nuevas 
placas a los michoacanos, luego de que el secretario de Finanzas y Administración (SFA), 
Luis Navarro García informó que el 80% de quienes han pagado el refrendo vehicular han 
cubierto el costo de las láminas. El mandatario, señaló que se tienen “placas 
suficientes”, pero se requiere que los ciudadanos acudan a recogerlas. Gobernador: “Ya 
hay placas suficientes, desde hace 2,3 meses, y solo es cuestión que acudan a las 
receptorías”. Reportera: “¿Cuál es el rezago?”. Gobernador: “No hay rezago ahorita, 
tenemos placas suficientes para las personas que han pagado y no han pasado a 
recogerlas, por lo tanto, ya no hay rezago. El tema es que pasen a recoger sus placas”. 
 
Alfredo Ramírez paga para promover su imagen en Facebook e Instagram 
https://www.atiempo.mx/destacadas/alfredo-ramirez-paga-para-promover-su-
imagen-en-facebook-e-instagram/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, paga para promover su imagen en 
Facebook e Instagram. Según una investigación de Artículo 19 publicada en el portal de 
noticias SIN EMBARGO, sólo de enero a julio de este año el mandatario emanado del 
Morena ha gastado 56 mil 702 pesos sólo en las redes sociales de la empresa Meta. De 
acuerdo con el citado trabajo periodístico, basado en la Biblioteca de Anuncios de Facebook 
Bussiness, al menos 12 de los 32 gobernadores del país han pagado millones de pesos a 
la mencionada compañía para promocionarse en Facebook e Instagram. 
 
Bedolla Confía En La Nueva Titular De SEP: Somos Del Mismo Equipo 
https://www.changoonga.com/2022/08/22/bedolla-confia-en-la-nueva-titular-de-sep-
somos-del-mismo-equipo/ 
Existirá plena coordinación con la nueva Secretaria de Educación Pública (SEP), Leticia 
Ramírez Amaya, para avanzar con la federalización de la nómina magisterial, aseguró el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Conozco a Leti, desde hace 22, 23 
años, cuando estuvimos en la campaña del Presidente, Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), para Jefe de Gobierno”, señaló durante la conferencia de prensa realizada esta 
mañana en Morelia. 
 
#Morelia Regresa Desfile Y Grito De Independencia De Manera Normal: Bedolla 
https://www.changoonga.com/2022/08/22/morelia-regresa-desfile-y-grito-de-
independencia-de-manera-normal-bedolla/ 
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Después de la pandemia de COVID-19 regresarán de forma normal los festejos patrios del 
mes de septiembre, informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Las 
fiestas patrias, como es normal, va haber festejo, va haber grito, el día 15 de septiembre en 
Palacio de Gobierno”, apuntó durante la conferencia de prensa realizada Roa mañana de 
este lunes. El mandatario estatal recalcó que también se llevará a cabo el desfile del 16 de 
septiembre conmemorativo al 212 Aniversario del Grito de Independencia. Ramírez Bedolla 
expresó que también se llevará a cabo la conmemoración del Natalicio de José María 
Morelos y Pavón, el 30 de septiembre, sin decir quién asistiría como invitado especial. 
 
Entregar seguridad a delincuentes creará escenarios desafortunados 
https://www.quadratin.com.mx/politica/entregar-seguridad-a-delincuentes-creara-
escenarios-desafortunados/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla manifestó que entregar la seguridad a grupos 
armados o bandas de delincuentes, solo traerá situaciones desafortunadas. El mandatario 
hizo alusión a los grupos de autodefensa que fueron armados en Michoacán durante el 
mandato de Enrique Peña Nieto, a través del comisionado Alfredo Castillo Cervantes. En 
conferencia de prensa, Ramírez Bedolla destacó que el caso más triste del que tiene 
conocimiento, es el del Aguaje, en la región de Apatzingán, donde por años se apostó a 
que el narcotráfico era la alternativa económica, del desarrollo.  
 
Darán municipios predios para centros de reconstrucción de tejido social 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/daran-municipios-predios-para-centros-de-
reconstruccion-de-tejido-social/ 
El Gobierno de Michoacán recibirá en comodato ocho propiedades provenientes del 
patrimonio municipal de igual número de territorios, inmuebles para el programa Centros de 
Integración para el Bienestar y la Armonía Social (Ceibas).  El primero en hacer la entrega 
de un inmueble fue Uruapan, sede de la primera Ceiba, pero también lo harán Zamora, 
Múgica, Buenavista, La Piedad, Ixtlán, Aguililla y Sahuayo, municipios elegidos por tener 
altos índices de violencia, señala información oficial de la Secretaría del Bienestar.   
 
Regularizados más de 24 mil vehículos de procedencia extranjera: SFA 
https://www.quadratin.com.mx/economia/regularizados-mas-de-24-mil-vehiculos-de-
procedencia-extranjera-sfa/ 
A casi un mes de que concluya la regularización de vehículos de procedencia extranjera, 
se han efectuado 24 mil 576 trámites, lo que coloca a Michoacán en sexto lugar nacional 
en cuanto a recaudación por ese tema, con el beneficio de que el Gobierno Federal 
devolverá los 63 millones 520 mil pesos captados hasta el momento por ese concepto, los 
cuales impulsarán el desarrollo de los municipios donde la ciudadanía llevó a cabo tales 
movimientos. En un comunicado se informó que en la conferencia semanal del gobernador 
Alfredo Ramírez Badolla, el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, 
dio a conocer lo anterior y recordó que, en Michoacán, existen 10 módulos dedicados a la 
regularización de autos de procedencia extranjera: instalaciones de la Expo Feria, en la 
salida a Charo, y en el Estadio Morelos, en el caso de Morelia; Zitácuaro, Coahuayana, 
Huetamo, La Piedad, Uruapan, Lázaro Cárdenas, Apatzingán y Sahuayo. 
 
 

MORELIA 
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Sin riesgo de inundación, colonias de Morelia ante fenómeno climático  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/sin-riesgo-de-inundacion-colonias-de-morelia-
ante-fenomeno-climatico/ 
Pese al pronóstico de lluvias puntuales fuertes a muy fuertes, no hay amenaza de 
inundación en colonias populares de Morelia, asegura el coordinador de Protección Civil, 
Jorge Romero Alvarado.  En entrevista telefónica con el coordinador, comentó que además 
de las lluvias, entre el lunes y miércoles también hay probabilidades de que se acompañen 
de granizo y ráfagas de viento intensas.  Si bien, el clima es cada vez más cambiants, 
producto del calentamiento global, “la presa de Cointzio amaneció este lunes al 91.3 por 
ciento de su capacidad, la Comisión Nacional de Agua está tomando las medidas de 
seguridad pertinentes”, hecho que permite tener certeza que en estos tres días lluviosos, la 
colonia Carlos Salazar y zona de embalse no se vean afectadas. 
 
Desfogan presa de Cointzio; está al 76% de su capacidad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desfogan-presa-de-cointzio-esta-al-76-de-su-
capacidad-8777097.html 
El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Alejandro Hernández Álvarez, 
informó que la presa de Cointzio se mantiene al 76 por ciento de su capacidad. Luego de 
las declaraciones del coordinador de Protección Civil en Michoacán, Jorge Romero 
Alvarado, sobre que esa presa se encontraba en un 89 por ciento de su volumen total, 
Hernández Álvarez dijo que ya se tiene controlado el tema porque en días anteriores ya se 
hizo desfogue y ahora el cuerpo de agua está a un 76 por ciento de su capacidad. Explicó 
que aunque Conagua y Ooapas se encargaron de realizar el desfogue, Protección Civil 
monitorea las acciones que se hacen en la presa para resguardar las colonias que podrían 
tener algún riesgo de inundación. 
 
En Morelia, 18 quejas por aplicación del alcoholímetro: CEDH 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-18-quejas-por-aplicaci%C3%B3n-del-
alcohol%C3%ADmetro-cedh 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ayuntamiento-de-morelia-ha-cometido-
violaciones-durante-alcoholimetro-y-contra-indigentes-cedh.htm 
Hay interpuestas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Michoacán (CEDH) 18 
quejas por la aplicación de alcoholímetro y especialmente por los malos tratos de los 
policías de Morelia que intervienen en estos operativos. Lo anterior lo dio a conocer en 
entrevista el ombudsperson michoacano, Marco Antonio Tinoco Álvarez, quien refirió desde 
la CEDH se solicitará al ayuntamiento capitalino se sujete a la Norma Oficial Mexicana para 
hacer valer los protocolos respectivos y no se violen los derechos humanos de los 
conductores y sus acompañantes. 
 
Bases fueron entregadas por justicia social: justifica Alfonso Martínez 
https://metapolitica.news/2022/08/22/bases-fueron-entregadas-por-justicia-social-justifica-
alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, justificó la entrega de 
plazas durante su pasada administración, como “justicia social”. Sin confirmar el número de 
plazas que entregó, explicó que se otorgaron a personal con antigüedad en el gobierno 
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municipal, pero con contrato de eventual. “Fui criticado porque en mi administración anterior 
se entregaron muchas bases, y estas bases fueron entregadas a personas por justicia 
social; tenían décadas laborando, era evidente que el municipio los necesita, y que significa 
para ellos el salario y las prestaciones, mucho”, dijo. 
 
Locales del centro piden que ambulantes no los acorralen porque desploman sus 
ventas patrias 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/locales-del-centro-piden-que-
ambulantes-no-los-acorralen-porque-desploman-sus-ventas-patrias/ 
Con los festejos patrios en puerta, comerciantes establecidos del Centro Histórico piden a 
la autoridad municipal no “acorralar” los negocios de esta zona, toda vez que con los 
permisos que se otorgan a los puestos informales y los espacios destinados a la verbena 
muchos de los locales quedan bloqueados durante varios días y sus ventas se desploman. 
En entrevista con La Voz de Michoacán, el presidente de la asociación Comerciantes y 
Vecinos del Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama, pidió al gobierno de 
Alfonso Martínez sensibilidad y planeación, pues muchas veces los más afectados con 
estos festejos son los comerciantes establecidos y vecinos de la zona. 
 
No es un superhéroe, el bombero es un ser humano que aprende a ser fuerte y noble 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/testimonio-
no-es-un-superheroe-el-bombero-es-un-ser-humano-que-aprende-a-ser-fuerte-y-
noble/ 
"Ser bombero no es ser un súper héroe. Es un ser humano que aprende a convivir a ser 
fuerte y noble", manifestó Alejandro Hernández Álvarez, jefe de Bomberos de Morelia en el 
marco de la conmemoración del día Nacional del Bombero. Las carencias y las necesidades 
de la corporación local siguen latentes en la ciudad capital. Han pasado más de 150 años 
del nacimiento del primer cuerpo de bomberos en el puerto de Veracruz, por lo que se 
recordó la importancia de las corporaciones locales. En voz del titular de Protección civil 
recordó que fue hasta 1990 cuando se dio lugar a primera estación de bomberos en Morelia, 
mientras que en 1991 se obtuvo el primer camión equipado para la atención de los siniestros 
en la zona urbana. 
 
Ser bombero en Michoacán y arriesgar la vida por menos de 5 mp mensuales 
https://www.quadratin.com.mx/principal/ser-bombero-en-michoacan-y-arriesgar-la-vida-
por-menos-de-5-mp-mensuales/ 
En Michoacán hay bomberos municipales cuyos salarios mensuales no llegan a los 5 mil 
pesos, además de que la mayoría no tiene seguro médico y en algunos casos los 
ayuntamientos no cuentan con este personal de rescate.  A propósito del Día del bombero, 
que se conmemora cada 22 de agosto, y de acuerdo con información proporcionada por 
bomberos de diversos municipios y la Coordinación Estatal de Protección Civil del Estado, 
los bomberos de Zitácuaro tienen un salario de dos mil 400 pesos y se encuentran adscritos 
a la Dirección de Seguridad Pública.  Pero las condiciones salariales no son tan distintas a 
las de otras corporaciones, en el caso de Huiramba el salario mínimo es de dos mil 600 y 
un promedio de tres mil pesos en Lagunillas, confirmaron mandos de esa corporación 
 
La anterior administración les quedó a deber a los bomberos, dice edil de Morelia 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/134068-la-anterior-administracion-
les-quedo-a-deber-a-los-bomberos-dice-edil-de-morelia.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/promete-ama-una-cuarta-estacion-de-bomberos-y-
rehabilitacion-de-la-estacion-central-servicio-oportuno-y-eficaz-el-objetivo/ 
Reconoce el alcalde Alfonso Martínez Alcázar la labor de los bomberos de Morelia, a 
quiénes señaló que con carencias y pocos recursos, siempre trabajan por la voluntad de 
salvar a otras personas. En el marco del Día Nacional del Bombero, el munícipe señaló que 
la labor de servicio de los bomberos es digna de reconocerse porque siempre están 
presentes, ya que tienen una voluntad de arriesgar su vida para salvar las de otras personas 
y que acuden a los acontecimientos más difíciles es digna de reconocerse y donde se 
enfrentan a situaciones diferentes cada día y con su riesgo de peligrosidad la mayor parte. 
 
Morelia, vagancia es una falta administrativa 
https://acueductoonline.com/morelia-vagancia-es-una-falta-administrativa/ 
Luego que en redes sociales se difundiera la imagen de una persona en situación de calle, 
con una supuesta multa de la Policía de Morelia, el comisionado de seguridad 
ciudadana, Alejandro González Cussi, explicó que la vagancia es una falta administrativa. 
Sin embargo, descartó que se trate de una multa de 13 mil pesos como se difundió, debido 
que el monto máximo que puede aplicar la administración local es de 60 UMAS, no más de 
6 mil pesos. “El tema de la vagancia es una falta administrativa, no de ahora. Lo que se 
entrega son boletas, o advertencias; recordarán que las policías no multan, ni ponen el 
monto”, dijo. 
 
#Morelia Bedolla: Se Le Buscan Irregularidades A Obra Sal. Salamanca 
https://www.changoonga.com/2022/08/22/morelia-bedolla-se-le-buscan-irregularidades-a-
obra-sal-salamanca/ 
Se está haciendo una supervisión en la obra del distribuidor vial de salida a Salamanca, en 
la ciudad de Morelia, para buscar irregularidades, informó el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla. “Se está haciendo una auditoría a la obra”, puntualizó durante la 
conferencia realizada la mañana de este lunes. El mandatario estatal refirió que faltan 
cuatro días para dar a conocer a la nueva empresa constructora que continuará con los 
trabajos, después de que se rescindiera el contrato a la que inició el proyecto. Ramírez 
Bedolla no abundó más en el tema y se limitó a decir que en esta semana se darán a 
conocer todos los detalles del seguimiento y culminación de la obra de salida Salamanca. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
 
Covid-19: Mueren 89 personas en México en las últimas 24 horas 
https://www.noventagrados.com.mx/coronavirus/covid19-mueren-89-personas-en-
mexico-en-las-ultimas-24-horas.htm 
https://grupomarmor.com.mx/2022/08/22/casos-positivos-a-la-baja-en-morelia/ 
En el corte de las últimas 24 horas, se contabilizaron 89 muertes a causa del covid-19 en 
México,  además de que se registraron 32 mil 175 nuevos casos, de acuerdo a cifras de la 
Secretaría de Salud. En el acumulado histórico, el país registra 6 millones 588 mil 854 
contagios y 326 mil 968 defunciones, de acuerdo a cifras oficiales. El comunicado técnico 
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emitido por la Secretaría de Salud contabiliza también 746 mil 7 casos sospechosos, 10 
millones 75 mil 536 casos negativos y 245 mil 93 casos activos estimados. 
 
Inician acciones de fumigación para la eliminación del Chagas en la Nueva Jerusalén 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134058-inician-acciones-de-
fumigacion-para-la-eliminacion-del-chagas-en-la-nueva-jerusalen.html 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) arrancó acciones en la comunidad de la Nueva 
Jerusalén, perteneciente al municipio de Turicato, enmarcadas en el Plan de Intervención 
Nacional para la Interrupción de la Transmisión Vectorial Intradomiciliaria y Eliminación de 
la Enfermedad de Chagas. Para ello se conformaron 20 brigadas integradas de 3 a 4 
personas de las áreas de vectores; así como de las ocho jurisdicciones sanitarias, 
ayuntamiento de Turicato, de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y del Centro 
Nacional de Programas Preventivos y control de Enfermedades (Cenaprece), para realizar 
la búsqueda entomológica e identificación de domicilios con chagas. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
“Tarjetización” de nómina magisterial permitiría un ahorro de 100 mdp anuales: SEE 
https://metapolitica.news/2022/08/22/tarjetizacion-de-nomina-magisterial-permitiria-
un-ahorro-de-100-mdp-anuales-see/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ahorraria-see-100-mdp-con-tarjetizacion-a-
docentes-8776019.html 
El lograr que la totalidad de los maestros y maestras de Michoacán cobren su nómina vía 
tarjeta y no vía cheque permitiría al estado un ahorro estimado en los 100 millones de pesos 
anuales, reveló David Alfaro Garcés, Subsecretario de Administración de la Secretaría de 
Educación en el Estado.  Ante los medios de comunicación detalló los avances que se han 
tenido en la materia por parte de esta administración estatal, la cual asumió funciones a 
partir del 1 de octubre pasado, es decir hace casi 11 meses.  
 
Registra sector papelero ventas de 8 mdp en Expo Regreso a Clases 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/registra-sector-papelero-ventas-de-8-mdp-en-
expo-regreso-a-clases-8777586.html 
La Expo Regreso a Clases que se realizó del 18 al 21 de agosto en la plaza Valladolid en 
Morelia dejo una derrama económica de ocho millones de pesos, aseguró el gobierno 
municipal. El presidente de la organización de Papeleros Unidos de Michoacán (Pumich), 
Porfirio Ceja Canela indicó que esta doceava edición permitió la recuperación de los 
comerciantes. A esta Expo acudieron más de 30 mil visitantes, lo que permitió superar los 
cuatro millones de pesos de la edición anterior que se llevó a cabo en el 2019. 
 
Normalistas exigen que la SEE agilice asignación de plazas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-exigen-que-la-see-agilice-
asignacion-de-plazas-8775585.html 
Para protestar por sus procesos de afiliación y asignación de plazas ante la Secretaria de 
Educación en el Estado (SEE), egresados de cuatro instituciones normalistas se 
manifestaron este lunes en el obelisco a Lázaro Cárdenas. Explicaron que la afiliación es 
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el procedimiento para acceder a la convocatoria de la Unidad Estatal del Sistema para 
Carrera de las Maestras y Maestros (UESICAMM), mismo que han llevado a cabo, pero, 
dijeron, "las autoridades no dan respuesta certera de ninguno de los procesos, se han 
tenido mesas en la federación en la que se establecen acuerdos, pero en el estado se 
detiene todo". 
 
Normalistas exigen contratación de 900 egresados 
https://primeraplana.mx/archivos/888274 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/normalistas-michoacanos-demandan-agilidad-
en-procesos-de-asignacion-de-plazas.htm 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/demandan-normalistas-de-michoacan-
contratacion-de-900-egresados/ 
Estudiantes normalistas se manifestaron este lunes en las inmediaciones del monumento a 
Lázaro Cárdenas, para reclamar la asignación de plazas para cerca de 900 egresados. Los 
jóvenes, afines al ala de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
liderada por Gamaliel Guzmán Cruz, se concentraron en los alrededores del monumento 
para llevar a cabo acciones de difusión de sus demandas. Señalaron que, si bien han 
tenido acercamientos con las autoridades, no se ha arribado a acuerdos específicos para 
disponer de una fecha para el ingreso de los docentes al sistema público. 
 
Inician clases en el ITM del periodo de clases agosto-diciembre 2022 
https://lapaginanoticias.com.mx/inician-clases-en-el-itm-del-periodo-de-clases-agosto-
diciembre-2022/ 
Con el compromiso de seguir siendo la Mejor Escuela de Ingeniería del país, el Tecnológico 
Nacional de México, campus Instituto Tecnológico de Morelia, inició su periodo de clases 
agosto-diciembre 2022 con un total de 6 mil 429 estudiantes. Durante un recorrido de las 
autoridades en el campus 1 y campus 2, el Director del TecNM Campus Morelia, Dr. José 
Luis Gil Vázquez, dialogó con los estudiantes a quienes les pidió que sigan con el 
compromiso y respeto a su Alma Mater porque en esta institución egresan los mejores 
ingenieros del país.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
 
Fuertemente custodiados por aire y por tierra, trasladan a 154 integrantes de 
“Pueblos Unidos” a penal de Apatzingán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/fuertemente-custodiados-por-aire-y-
por-tierra-trasladan-a-154-integrantes-de-pueblos-unidos-a-penal-de-apatzingan/ 
En fuerte operativo tanto por aire como por tierra, 154 integrantes de “Pueblos Unidos” 
detenidos fuertemente armados el pasado sábado 14 de agosto y que ya están sujetos a 
proceso penal, fueron trasladados al Cereso de Apatzingán. Mientras que otros 10 
quedaron internados el Cereso “David Franco Rodríguez”, de la capital michoacana. Desde 
temprana hora de este lunes se registró un importante despliegue de seguridad entre 
elementos del Ejército, Guardia Nacional y la Guardia Civil de Michoacán en el penal de Mil 
Cumbres, a donde ingresaron autobuses para transportar a los procesados hacia la cárcel 
de Tierra Caliente. 
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Fija juez 2 meses para investigación complementaria por caso de los 164  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/fija-juez-2-meses-para-investigacion-
complementaria-por-caso-de-los-164/ 
La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada en materia 
de Delincuencia Organizada (FEMDO), obtuvo del Juez de Distrito del Centro de Justicia 
Penal Federal en Michoacán con residencia en Morelia, vinculación a proceso en contra de 
164 personas detenidas con armas de fuego en Tiamba, municipio de Uruapan, por la 
probable violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, derivado del Informe Policial Homologado (IPH), elementos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Guardia Nacional (GN) y la Secretaría de 
Seguridad Pública local, acudieron a Tiamba con motivo de la alerta del C5i, sobre la 
presencia de un convoy con gente armada; por lo que al acudir al lugar, observaron sobre 
un sitio de terracería en la referida comunidad, a los ahora detenidos portando 182 armas 
de fuego de diversos calibres, dos granadas, dos lanzagranadas y 24 vehículos (uno 
blindado). 
 
La Sirena, jefe de Carteles Unidos en Buenavista, se adueña de la venta de ganado y 
prohíbe comprarle a alguien más 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/la-sirena-jefe-de-carteles-unidos-en-
buenavista-se-aduena-de-la-venta-de-ganado-y-prohibe-comprarle-a-alguien-mas.htm 
Heladio Cisneros Meneras, alias “La Sirena”, identificado desde 2018 como líder de 
Carteles Unidos en el municipio de Buenavista, convocó a una reunión entre ganaderos y 
autoridades de la comunidad Felipe Carrillo Puerto “La Ruana”, para avisar que desde este 
mes, solo a este grupo delictivo se le podrá comprar ganado. Informes de habitantes de la 
región indican que a inicios de agosto, La Sirena convocó al jefe de tenencia de La Ruana 
y empresarios ganaderos, y en la misma jefatura de tenencia les informó que a partir de 
ese día, la venta de ganado sería exclusiva de Los Viagras, uno de los grupos que lideran 
la asociación delictiva Carteles Unidos. 
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